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【香港商報訊】記者周偉立報道：民政及青年事
務局局長麥美娟、商務及經濟發展局局長丘應樺等
官員昨日在河南省鄭州市代表香港特區政府出席乙
巳年黃帝故里拜祖大典。

黃帝是中華民族的人文始祖，而鄭州市為黃帝的誕
生地。黃帝故里拜祖大典是河南省年度舉辦的重點活
動，由河南省人民政府、政協河南省委員會、國務院
台灣事務辦公室等共同主辦，以弘揚中華傳統文化。

麥美娟衷心感謝獲邀出席黃帝故里拜祖大典。她
表示鄭州是中國八大古都之一，亦是華夏文明重要
發祥地之一，歷史文化深厚。香港同胞透過參與黃
帝故里拜祖大典，加深對中華民族身份的認同，別
具意義。

在鄭州市期間，麥美娟亦與中央港澳工作辦公
室、國務院港澳事務辦公室分管日常工作的副主任
周霽，河南省委書記、河南省人大常委會主任劉寧
及河南省委副書記、河南省省長王凱等領導會面。

此外，麥美娟亦於鄭州與在當地就讀的香港學生
交流，了解他們在內地生活的情況。她鼓勵各青年
人好好把握在內地學習、交流的機會，深刻認識國
家發展，為國家和香港貢獻。

【香港商報訊】記者周偉立報道：運輸及物流
局局長陳美寶昨日於立法會上表示，就連接洪水
橋至深圳前海的港深西部鐵路，將於下半年邀請
意向書，了解市場反應，包括是否可以採取 「計
劃、建造、營運」一站式合約，她強調希望 「摸
一摸市場脈搏」，至於鐵路日後採取 「一地兩
檢」，口岸會設在深圳灣還是前海就仍在與深圳
方面商討。

就鐵路的成本效益方面，陳美寶稱指已做了兩
期研究，乘客量評估方面，估計2038年本地及
跨境客量介乎29萬至35萬人次，到2046年估計
有38萬至46萬人次。

對招標持開放態度
實政圓桌立法會議員田北辰關注，港深西部鐵

路日後會否交由港鐵營運。陳美寶表示，港鐵在
營運鐵路方面具有豐富經驗，在鐵路接駁方面亦
對市民有利，因此在招標方面，會持開放態度，
歡迎港鐵參與，又或者夥拍其他營辦商組隊競
投。

陳美寶又說，是否就項目的 「計劃、建造、營
運」分開獨立招標持開放態度，強調最重要的考
慮是能夠做到 「強強聯手」，各自發揮優勢，同
時要看清楚財務評估，研究哪一種招標組合能發
揮最佳效果。

工聯會立法會議員陸頌雄質詢時提到，在興建
港深西部鐵路時，會否同時一併考慮興建連接洪
水橋至港島西的鐵路線。陳美寶表示，會在興建
港深西部鐵路時預留彈性，例如轉車站、信號系
統、列車安排等，當日後做到有關項目時，可以
連接得更好。

社署昨日舉辦啟動禮，宣布 「地區服務及關愛隊伍
（關愛隊）—支援長者及照顧者計劃」 由今日起擴展
至全港18區，為期12個月。政務司副司長卓永興致
辭表示，全港452隊關愛隊會透過探訪和接觸，協助
識別有需要的長者和照顧者，讓他們感受到社區的關
心與支持。啟動禮上，卓永興向18區的關愛隊頒發委
任狀，並由勞工及福利局局長孫玉菡等陪同下，主持

誓師儀式，為擴展計劃揭開序幕。
圖為政務司副司長卓永興（前排中）、勞工及福利

局局長孫玉菡（前排右八）、勞工及福利局常任秘書
長劉焱（前排左八）及社會福利署署長杜永恒（前排
右七），與其他嘉賓、18區民政事務專員／代表、地
區福利專員及關愛隊隊員合照。

政府新聞處

【香港商報訊】記者戴合聲報道：發展局早前
就北部都會區（北都）3個 「片區開發」試點邀
請市場提交意向書，昨日中午截止。現場所見，
最少有6個地產商派出代表提交意向書，包括新
世界發展、華懋、恒基，長實、信和及新鴻基地
產等財團。及後，發展局表示，至今共收到22
份意向書。

發展局發言人表示： 「是次提交意向書的企業
／機構包括本地和內地的發展商、承建商、綜合
企業和電商物流公司等。我們會隨即整理及分析
蒐集到的意見，以決定 『片區開發』試點的範
圍、發展參數、工程要求和財務安排等，從而敲
定日後招標的細節和條款。」

發言人續說： 「由於有關意見涉及來自個別企
業的商業敏感資料，不宜公開，但我們日後招標
的條款會適當地反映有關意見。」

「片區開發」是北部都會區創新及多元的發展
模式之一。在 「片區開發」下，政府會揀選具規
模的地塊，包括具商業價值用地和公共設施用
地，由招標投得項目的發展商綜合開發，以期更
好使用私人市場力量，提速建設北部都會區，並
減輕政府的財政支出。發展局將全力推展 3 個
「片區開發」試點項目，計劃在今年下半年起至

明年陸續為3個試點進行招標。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：今年將迎來第十
個全民國家安全教育日，也是香港國安法實施 5 周
年。保安局局長鄧炳強近日接受中新社等媒體採訪，
回顧香港維護國家安全相關工作成果時表示，香港市
民維護國家安全的意識和責任感日益增強。

對此，鄧炳強提供了一組數字加以佐證：香港特區
政府警務處國家安全處自2020年11月開設 「國安處
舉報熱線」以來，共收到近90萬個與國家安全相關
的舉報信息。他認為，這得益於過去幾年特區政府通
過各類宣傳教育活動，包括在香港歷史博物館設立
「國家安全展覽廳」等，令市民明白國家安全的重要

性，並提升他們慎思明辨的能力。
立法與執法工作同樣重要。鄧炳強坦言，感受最深

的是去年推動香港基本法第23條立法， 「保安局、

律政司等部門同事不眠不休，在特區立法會的支持
下，進行了深入的討論，最終通過了維護國家安全條
例。」他認為，維護國家安全條例與香港國安法共同
構築起香港特區維護國家安全的完整法律體系和執行
機制。

提升市民「慎思明辨」能力
他指出，自香港國安法生效後，截至2025年3月1

日，在所有相關法律下，涉嫌從事危害國家安全的行
為和活動的案件中，共320人被拘捕；186人及5間
公司被檢控，其中161人及一間公司已被定罪，包括
已被判刑或正等候判刑的個案。上述相關數字當中，
91人及4間公司涉及香港國安法下的罪行被檢控，76
人被定罪；而就涉及維護國家安全條例的罪行而言，

5人被檢控，3人被定罪。

本港仍面對「軟對抗」等國安威脅
當前香港已步入由治及興的新階段，社會氣氛和諧

穩定，但鄧炳強強調不可掉以輕心，香港仍面臨四方面
的國安風險，分別是外部勢力干預，肆意詆毀香港特區
依法防範、制止和懲治危害國家安全的行為和活動；外
部勢力 「本地代理人」軟對抗，鼓吹暴力及煽動對國家
和特區政府的憎恨和不滿；潛逃海外的反中亂港分子對
特區政府的抹黑；以及 「本土恐怖主義」。

保安局將如何應對？ 「特區政府會繼續在情報搜集
和嚴厲執法等方面下功夫。」鄧炳強補充指，宣傳教
育等推廣工作也會繼續加強，從而進一步鞏固國家安
全。

港正全力發展成國際創科中心
李家超昨日在大灣區企業家聯盟人工智能委員會

成立典禮發表視像致辭表示，特區政府重視發展人
工智能，施政報告提出一系列措施，加大投資私營
市場資金，革新政府投資創科產業的思路。他表
示，當局會設立100億元創科產業引導資金，加強引
導市場資金，投資策略新興和未來產業，並優化創
科創投資金，支持初創生態圈建設，又推出30億元
人工智能資助計劃，資助本地大學、研發機構及企
業等，運用數碼港超算中心的算力，為人工智能發
展開啟新篇章。

李家超續說，財政預算案預留10億元成立香港人
工智能研發院，引導及助力香港人工智能創新研發
和產業應用，促進人工智能上游研發、下中游成果
轉化和場景應用，在國家 「十四五規劃」支持下，
香港正全力發展成為國際創新科技中心，在人工智

能發展的路上，必須砥礪奮進、遇強越強。

助機構制定使用生成式AI政策
另一方面，香港個人資料私隱專員公署同日發表

《僱員使用生成式AI的指引清單》，協助機構制定
僱員在工作時使用生成式AI的內部政策或指引，以
及遵從私隱條例的相關規定。

指引建議，機構在制定其僱員使用生成式AI的內
部政策或指引時涵蓋以下內容，重點包括：

獲准使用生成式AI的範圍：訂明獲准使用的生成
式AI工具（可能包括公眾可用及／或內部開發的生
成式AI工具）、獲准許的用途，以及政策或指引適
用的對象。

保障個人資料私隱方面：提供清晰指示，說明可輸
入至生成式AI工具的資訊種類及數量、輸出資訊的獲
准許用途、輸出資訊的獲准許儲存方式、所適用的資
料保留政策，以及其他須遵從的相關內部政策。

禁用AI做非法活動
合法及合乎道德的使用及預防偏見：訂明僱員不

能為進行非法或有害的活動使用生成式AI工具，並
強調僱員有責任透過校對及查核事實等方式核實AI
生成的結果是否準確、有責任更正及報告帶有偏見
或歧視的AI生成結果，以及應何時及如何在AI生成
結果上加上水印／標籤。

數據安全方面：訂明僱員可用哪些裝置來取用生
成式AI工具、獲准許可使用生成式AI工具的僱員類
別，要求僱員使用高強度的用戶憑證、在生成式AI
工具保持嚴格的保安設定，以及根據機構的AI事故
應變計劃報告AI事故；及違反政策或指引方面，訂
明僱員違反政策或指引可引致的後果，並參照私隱
專員公署發布的《人工智能 （AI）：個人資料保障
模範框架》的建議，制定生成式AI的管治架構及措
施。

私隱公署發表使用生成式AI指引清單

李家超：盼港AI發展遇強越強
【香港商報訊】記者馮仁樂報道：

人工智能（AI）在香港的應用日益普
遍。行政長官李家超表示，人工智能
是新一輪科技革命和產業變革的核心
推動力量，也是發展新質生產力重要
引擎，對全球經濟社會發展和人類文
明進步影響深遠。另外，香港個人資
料私隱專員公署則發表《僱員使用生
成式AI的指引清單》，協助機構制
定僱員在工作時使用生成式AI的內
部政策或指引，以及遵從私隱條例的
相關規定。

北都3個「片區開發」
試點共收22份意向書

陳美寶：港深西部鐵路
下半年邀請意向書

鄧炳強：港人維護國安責任感日益增強

麥美娟丘應樺等出席鄭州黃帝故里拜祖大典
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關愛隊支援長者及照顧者計劃推展至全港關愛隊支援長者及照顧者計劃推展至全港
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▲私隱專員鍾麗玲發表《僱員使用生成式AI的指引
清單》。 政府新聞處


